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Во имя будущего
Генеральный директор Металлоинвеста Назим Эфендиев и руководитель 
Ростехнадзора Александр Трембицкий поставили подписи под соглашением, 
в соответствии с которым компания и госрегулятор будут обмениваться 
информацией, совместно повышать уровень промбезопасности и разрабатывать 
предложения по совершенствованию законов. И это далеко не единственный итог 
участия Металлоинвеста в Петербургском международном 
экономическом форуме
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ФОРУМ

Елена Титова, 
Юлия Матвейшина
Фото Сергея Данилова 
и  Александра Корякова

Петербургский между-
народный  экономи-
ческий форум — од-
на из самых масштаб-
ных и значимых пло-

щадок в мире. Ежегодно полити-
ки и представители бизнеса соби-
раются, чтобы определить векто-
ры дальнейшего развития. Метал-
лоинвест традиционно — в числе 
участников.

Ставка — на свои 
технологии

В прошлом году с российского 
рынка ушли многие иностранные 
производители высокотехнологич-
ного оборудования, программного 
обеспечения, автоматизированных 
систем управления, поставщики 
ряда технологий и сервисных услуг.

Что делать в ситуации, когда 
многие технологии стали недоступ-
ны из-за санкций? Об этом говори-
ли на дискуссии с участием мини-
стра промышленности и торговли 
Дениса Мантурова.

— Импортозамещение — это не 
поиск новых зарубежных постав-
щиков. Нельзя из одного технологи-
ческого рабства попадать в другое. 
Это путь в никуда, — убеждён гене-
ральный директор Металлоинвеста 
Назим Эфендиев. — Долгосрочное 
развитие российской промышлен-
ности возможно только за счёт раз-
вития в стране производства соб-
ственного оборудования, развития 
прикладной науки, проведения 
НИОКР и последующего внедрения 
полученных результатов в произ-
водственные процессы.

Конечно, поставить  многие 
уникальные технологии на поток 
невозможно: они нужны единич-
ным предприятиям. Бизнес видит 
выход в офф-тейк контрактах: учё-
ные при господдержке выполня-
ют конкретные разработки, а за-
казчик обязуется их приобрести 
и внедрить.  

Руководитель Металлоинвеста 
считает, что ведущим отечествен-
ным компаниям при поддержке го-
сударства вполне по силам разра-
ботка своей технологии, способной, 
к примеру, заместить процесс мид-
рекс. В свою очередь, Денис Манту-
ров заявил о готовности государ-
ства компенсировать часть затрат 
бизнеса на такие НИОКР.

Новые 
направления

На фоне ухода западных партнё-
ров отечественный бизнес расши-
ряет сотрудничество с Востоком. И 

• ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Назим Эфендиев, генеральный директор Металлоинвеста:

«Процесс декарбонизации промышленности необратим. И Россия идёт по этому пути. 
Не нужно отказываться от преимуществ, которые нам дают недра: для развития 
инфраструктуры нашей огромной страны сталь необходима. Сталь была, есть и будет 
основой российской экономики».

Во имя будущего
Какие результаты принёс Металлоинвесту Петербургский экономический форум

наша страна, и государства Азиат-
ско-Тихоокеанского региона заин-
тересованы в уменьшении выбро-
сов углекислого газа в атмосферу 
без снижения темпов промышлен-
ного роста. Для этого необходимо 
развивать электросталеплавиль-

ное производство, что невозмож-
но без ГБЖ. 

Среди стран, где Металлоинвест 
ищет новых партнёров, — Китай 
и Турция. Потенциал для разви-
тия «зелёной» металлургии компа-
ния видит и в совместной работе с 

 > Технический сувере-
нитет, сотрудниче-
ство с арабским ми-
ром, климатическая 
повестка и выгоды 
декарбонизации, эф-
фективная благотво-
рительность, поль-
за промтуризма, воз-
вращение на экраны 
человека труда — эти 
вопросы наша деле-
гация поднимала во 
время сессий, дискус-
сий и бизнес-встреч.
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Арабскими Эмиратами. В прошлом 
году торговый оборот между Рос-
сией и ОАЭ вырос на 68 %. Назим 
Эфендиев уверен: у этой страны 
есть возможность выйти в миро-
вые лидеры по производству «зе-
лёной» стали. DR-grade окатыши и 
ГБЖ Металлоинвеста вместе с от-
носительно дешёвым природным 
газом Арабских Эмиратов позволят 
получить значительный синерге-
тический эффект при производ-
стве высококачественной стальной 
продукции.  

Сдерживающий фактор — слож-
ная и дорогая логистика. Но и здесь 
есть положительная динамика. 
Власти одобрили строительство 
глубоководного терминала на ба-
зе Новороссийского судоремонтно-
го завода. Это позволит увеличить и 
удешевить доставку железорудного 
сырья в ОАЭ. 

Поддержка вместо 
контроля

Как следует из Соглашения о вза-
имодействии, которое подписали 
на форуме Металлоинвест и Ростех-
надзор, стороны будут обменивать-
ся информацией, совместно повы-
шать уровень промбезопасности и 
разрабатывать предложения по со-
вершенствованию законов. Кроме 
того, регулятор готов оказывать на-
шей компании методическую под-
держку и обеспечит научно-техни-
ческое сопровождение профильных 
вопросов.

Генеральный директор Метал-
лоинвеста Назим Эфендиев счита-
ет, что соглашение стало хорошим 
примером взаимодействия частно-
го бизнеса и государственного ре-
гулятора. Ростехнадзор становится 
не только контролёром, но и совет-
чиком, соратником, консультантом. 
Такое партнёрство поможет заранее 
обсуждать возможные риски про-
екта, выбирать лучшие решения на 
начальном этапе разработки. И это 
гораздо эффективнее, чем устра-
нять замечания.  

По словам руководителя Ростех-
надзора Александра Трембицко-
го, госрегулятор высоко оценивает 
стремление Металлоинвеста сде-
лать производство максимально 
безопасным. 

Промтуризм, 
выгодный для всех

Ещё одно соглашение, под ко-
торым поставил подпись Назим 
Эфендиев, касается развития про-
мышленного туризма в сфере гор-
нодобывающей промышленности 
и металлургии. Наша компания и 
её партнёры — Агентство страте-
гических инициатив (АСИ), прави-
тельство Белгородской области и 
Университет МИСИС — проявляют 
интерес к проекту.  

 ‐ Металлоинвест сделал ставку на развитие чистой металлургии задолго то того, как слово 
«декарбонизация» стало популярным (и даже популистским) термином, отмечает Назим Эфендиев

 ‐ На форум 
традиционно 
приезжают 
сотни профес-
сионалов 
со всего мира
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Партнёрское соглашение пред-
полагает создание в Старом Осколе 
Центра компетенций. Он поможет 
лучше учитывать интересы турис-
тов разных возрастов и профес-
сий, то есть грамотно и осмыслен-
но развивать проект. Также сторо-
ны решили организовать рабочие 
группы для постоянного взаимо-
действия, проводить дискуссии, 
конкурсы и учебные семинары. 

— Мы сможем создать новые 
возможности для роста интереса к 
техническим специальностям, для 
ранней профнавигации школьни-
ков, осознанного выбора профес-
сии, — уверена ректор Универси-
тета МИСИС Алевтина Черникова. 

Назим Эфендиев отмечает, что 
в массовом сознании промыш-
ленность нередко ассоциируется 
с чем-то непривлекательным. По-
сещение предприятий ломает этот 
стереотип. Гостей поражают мас-
штабы производства, восхищает 
степень автоматизации и цифро-
визации процессов. 

— С конца 2021 года на наших экс-
курсиях побывали более 3 500 че-
ловек. Мы стремимся показать лю-
дям, что Россия стала мировым ли-
дером в металлургии и горнорудной 
отрасли. Побывав у нас, гости го-
ворят, что испытывают гордость за 
российскую индустрию. Важно, что-
бы молодёжь видела своё будущее 
именно в Старом Осколе, Губкине, 
Железногорске, — отмечает руко-
водитель Металлоинвеста.

Промтуризм имеет и ещё од-
но преимущество — он помогает 
развивать малый и средний биз-
нес, продвигать бренд региона. Как 
правило, именно малые предпри-

ставили около 5,4 млрд рублей, — 
отмечает заместитель генерально-
го директора Металлоинвеста по 
устойчивому развитию и корпо-
ративным коммуникациям Юлия 
Мазанова. 

Результаты таких инвестиций — 
центр для детей с ментальными на-
рушениями «НеШкола» в Губкине, 
который открыли при содействии 
властей, а в Железногорске — про-
ект реабилитации детей и взрос-
лых «Территория возможностей». 
Совместно с благотворительным 
фондом Алишера Усманова «Искус-
ство, наука и спорт» Металлоинвест 
реализует и масштабный образо-
вательный проект «НКО СОКРАТ».

О чём снимать кино?
Вернуть интерес к производству, 

рабочим и инженерным професси-
ям может не только промтуризм, 
но и хорошее индустриальное ки-
но, уверена Юлия Мазанова. После 
фильмов «Девчата», «Высота», «Вес-
на на Заречной улице» молодёжь, 
подражая любимым героям, шла 
на стройки и на заводы. 

— Чтобы новое поколение се-
годня пришло в тяжёлую инду-
стрию, нужна и новая героика, — 
говорит она. — Для коммуникации 
с молодёжью важны современные 
форматы, мощная визуальная со-
ставляющая, полноценный стори-
теллинг при производстве видео-
контента. Это позволит вырастить 
тех, кто будет разделять наши цен-
ности, стремиться работать на на-
ших предприятиях.

В прошлом году Металлоинвест 
представил два документальных 
фильма — «Железные люди» и «Тя-
жёлый металл», которые рассказы-
вают о красоте и сложности процес-
са добычи железной руды и о лю-
дях, работающих на Лебединском и 
Михайловском ГОКах. Режиссёром 
выступил Антон Войцеховский. Сей-
час на платформе YouTube у фильмов 
более миллиона просмотров. 

Юлия Мазанова считает, что на 
комбинатах кинематографисты 
найдут богатейший материал, ин-
тересных самобытных героев, «на-
туру» — в общем, всё необходимое 
для «производственного блокбасте-
ра». Правда, для этого желательно 
пожить рядом с людьми, погрузить-
ся в их заботы и радости. 

 —  Мы будем рады видеть про-
фессионалов российского кино на 
своих площадках, — резюмировала 
Юлия Мазанова.

 ‐ Фильмы, которые сняли на предприятиях Металлоинвеста, помогли 
сотням тысяч людей увидеть горно-металлургическую отрасль в новом 
свете

 ‐  На ПМЭФ обсудили роль современного видеоконтента в популяризации промышленных профессий

На Лебединском ГОКе — 
новый управляющий 
директор
Им стал Ильдар Искаков, возглавлявший 
до этого Уральскую Сталь.

На посту управляющего директора Ильдар Искаков 
сменил Александра Токаренко, который продол-
жит работу в Металлоинвесте, где будет отвечать 

за проекты развития горнорудного сегмента.
— Благодарим Александра Валерьевича за проделан-
ную работу. Под его руководством команда Лебедин-
ского ГОКа выполнила важные задачи по внедрению 
улучшений в области охраны труда и промышленной 
безопасности, успешно реализовала производствен-
ную программу, повысила эффективность бизнес-про-
цессов, — заявил генеральный директор компании На-
зим Эфендиев. — Ильдар Искаков зарекомендовал се-
бя как профессионал, глубоко понимающий производ-
ство, инициативный руководитель, открытый для но-
вых решений. Уверены, что он внесёт вклад в укрепле-
ние командного духа на Лебединском ГОКе, повышение 
операционной эффективности и усиление позиций ком-
бината как ведущего мирового производителя высоко-
качественной продукции для «зелёной» металлургии.
Ильдар Искаков в 2002 году с отличием окончил Магни-
тогорский государственный технический университет 
им. Г. И. Носова по специальности «металлургия чёрных 
металлов». В 2022 году получил степень Executive MBA 
в Стокгольмской школе экономики (SSE). С 2002 по 
2020 год работал на Магнитогорском металлурги-
ческом комбинате, где прошёл трудовой путь от подруч-
ного сталевара до главного металлурга комбината.
 В 2020–2023 годах возглавлял Уральскую Сталь.
— Для меня огромная честь и высокая ответственность — 
работать на легендарном комбинате, который произ-
водит лучшую в отрасли продукцию, — прокомментиро-
вал Ильдар Искаков. — 20 лет я посвятил металлургии и 
постараюсь придать новое вдохновение Лебединскому 
ГОКу. Основное внимание — обеспечению долгосроч-
ной стабильности и устойчивости предприятия, раз-
витию команд и реализации проектов перспективного 
развития.

Зарплаты подрастут 
дважды
Металлоинвест повысит доходы
сотрудников в 2023 году на 10 %.

Компания повысит доходы сотрудников предприя-
тий в 2023 году на 10 %. Повышение пройдёт в два 
этапа: на 6 % — с 1 июня, на 4 % — с 1 октября. В 

результате фонд оплаты труда с учётом отчислений в те-
кущем году увеличится на 2,1 млрд рублей.
В зависимости от предприятия, в рамках летнего повы-
шения, 3-5 % увеличения будет приходиться на обеспе-
чение гарантированного роста заработных плат, остав-
шиеся 1-3 % — на выравнивание доходов между различ-
ными должностями и специальностями.
С 1 июня заработная плата вырастет у сотрудников ра-
бочих специальностей, с 1 июля — у линейных руково-
дителей и управленческого звена предприятий.
— Несмотря на объективно сложную и непредсказуемую 
рыночную ситуацию, компания вновь, как и в предыду-
щие три года, дважды проведёт повышение заработных 
плат, — заявил генеральный директор Металлоинвеста 
Назим Эфендиев. — Особое внимание при индексации 
уделяем выравниванию доходов и повышению зарплат 
низкооплачиваемых категорий персонала и рабочих 
должностей с высоким уровнем текучести. Наша цель 
остаётся неизменной — лидерство в отрасли по уровню 
доходов сотрудников.

• НОВОСТИ

ятия обеспечивают питание и про-
живание гостей. Туристы, помимо 
производств, интересуются куль-
турными достопримечательностя-
ми города и области.

Измеряем 
благотворительность

Если промышленный сектор на-
прямую влияет на экономику, то ка-
кую роль здесь играют некоммерчес-
кие организации? На ПМЭФ реши-
ли проанализировать влияние бла-
готворительности на… экономику. 
Сейчас вклад НКО в ВВП России со-
ставляет 1,6 %. Цифра кажется не-
большой. Но в 2018 году этот вклад 
и вовсе оценивали в 0,6 %. 

— Сектор соцуслуг напрямую 
влияет на качество жизни. А улуч-
шение качества жизни — одна из 
целей устойчивого развития нашей 
компании. В 2022 году социальные 
инвестиции Металлоинвеста со-
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ОДИН ДЕНЬ ИЗ ЖИЗНИ

Чем «вооружены» охотники на риски
Для специалиста по управлению профес-
сиональными рисками Михайловского 
ГОКа Игоря Митина фабрика окомкова-
ния, где он работает, стала территорией 
постоянного поиска. Как опытный следо-
пыт, он ежедневно «выслеживает» здесь 
свою «добычу»: выявляет возможные 
опасности, фиксирует их, предлагает спо-
собы устранения.  Мало того, каждый день 
он находит время и для занятий спортом 
(утром — зарядка, вечером — полноценная 
тренировка), и для изучения литературы 
по саморазвитию.

Знания вместо ружья

Записал Дмитрий Голоцуков
Фото Владимира Авдеева

 ‐ Итоги выполненной работы подводим вместе со спе-
циалистами по управлению профессиональными риска-
ми других подразделений МГОКа. Используем видеосвязь 
для обмена опытом.

 ‐ К любой охоте, в том числе на риски, надо тщатель-
но готовиться. Перед тем как выйти в цех, я обсуждаю 
с коллегами, какие участки нужно осмотреть, какие 
маршруты передвижения выбрать и какие возможные 
угрозы — в приоритете. 

 9:10

16 :00

 ‐ Знаете, на что похоже обсуждение выявленных 
рисков? На урок в школе! Вместе с коллегами мы 
выполняем «работу над ошибками». Разбираем «на 
молекулы» обнаруженные угрозы. Оцениваем их сте-
пень. Ищем способы устранения. 

11 :25

 ‐ Эффективное планирование — половина успеха. 
Первым делом я вношу в график ключевые мероприятия: 
охоту на риски и оценку выявленных потенциальных 
угроз. Также в планах работы — анализ реестра уже 
обнаруженных угроз и предложения по их устранению.

 ‐ В поисках ответа на него мы анализируем все воз-
можные сценарии. В том числе негативные. Каждый 
выявленный риск нужно сразу же внести на портал ПБ 
и ОТ. Это просто: нужен только смартфон. 

 ‐ Немного саморазвития перед сном. Чтобы вы-
полнять работу эффективно, везде успевать, а не 
жаловаться на нехватку времени, нужно правильно 
распределять своё время. Как это сделать, меня учат 
книги по тайм-менеджменту. 

 8:15

10:15

22 :00

 ‐ Как сделать риск-ориентированный подход частью 
обихода сотрудников фабрики окомкования? 
Я стараюсь вооружить коллег инструментами систе-
мы управления рисками. И призываю использовать их 
каждый день.

14 :15

 ‐ Сегодня я обнаружил два «жёлтых» риска, предло-
жил мероприятия по устранению и обсудил с началь-
никами участков инструменты СУР. Выходит, день 
прожит не зря.

 ‐ День предстоит долгий: задач — много. Энергию для 
их решения даёт спортивная подготовка. У меня не бы-
вает утра без зарядки. Если на дворе — лето, то лучше 
всего для неё подходят спортивные снаряды школьного 
стадиона по соседству.

 7:00

9:45

17 :00

13 :00

 ‐ Время обеда. Я люблю рабочую столовую на фабрике 
окомкования. Сегодня вот выбрал любимое картофель-
ное пюре с котлетами и салат из капусты. Просто и 
вкусно!

 ‐ Участок обжига фабрики окомкования. На первый 
взгляд, аккуратно сложенные ролики для обжиговых 
тележек не несут в себе потенциальной опасности. И 
тут важно задать себе вопрос: «Что может пойти не 
так?». 
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Ирина Милохина, 
Евгения Фролова
Фото Александра Белашова 
и Владимира Авдеева

В Губкине и Железногор-
ске добровольцы Ме-
таллоинвеста провели 
встречи с руководите-
лями заповедника «Бе-

логорье» и Центрально-Чернозём-
ного заповедника имени Алёхина. 
И наметили планы совместных 
действий.

Удивительное рядом
Чтобы сохранить уникальную 

экосистему в первозданном виде, 
важно вести просветительскую 
деятельность и рассказывать 
людям о красоте здешних мест, 
уверен заместитель директора 
заповедника «Белогорье» Вадим 
Здоровцов. 

— К сожалению, немногие 
жители знают о том, что под бо-
ком есть практически нетрону-
тые цивилизацией леса и степи, 
где сохранились краснокниж-
ные растения и животные, — 
отмечает он. — Не нужно ехать за 
тридевять земель, чтобы полюбо-
ваться 400-летними дубами, уви-
деть живописные пейзажи, цве-
тущие склоны и овраги, сфото-
графировать грациозных косуль 
или смешных байбаков, которые 
совсем не боятся людей. 

Коллектив заповедника «Бело-
горье» небольшой, а работы здесь 
всегда хватает. 

— Урбанизация негативно вли-
яет на всю экосистему. Мы не мо-
жем закрыть заповедник купо-
лом: всё, что происходит вокруг, 
отражается на его состоянии, ведь 
в природе всё взаимосвязано и 
находится в балансе, — отмечает 
Вадим Здоровцов. — Убери одно 
звено из цепи — и последствия не 
заставят себя ждать. 

Сотрудники ОЭМК и Лебедин-
ского ГОКа не раз выезжали в «Лы-
сые горы» и «Ямскую степь», что-
бы помочь убрать мусор, выру-
бить быстро распространяющий-
ся американский клён. 

Что может сделать каждый, 
встав в ряды добровольцев? Вмес-
те с егерями делать солонцы для 
животных. Кормить птиц зимой. 
Вести учёт диких животных и 
редких растений на территории 
заповедника. Благоустраивать 
её — например, скосить траву, обу-
строить дорожки. Или сделать 
профессиональные фотографии 
здешних красот и передать их ра-
ботникам заповедника. 

ЭКОЛОГИЯ

Где водятся байбаки
Чем помогут заповедникам волонтёры Металлоинвеста 
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Ольга Поддубная, 
оператор акустических 
испытаний управления 
охраны окружающей среды 
Лебединского ГОКа:

‟ В заповедник я впер-
вые попала в этом го-
ду, когда в День эко-

лога мы помогали вырубать 
американский клён. Там дей-
ствительно очень красиво: 
большие цветущие поляны, 
необычайной красоты расте-
ния… Наша команда разрабо-
тала план мероприятий по теме 
«Экологический десант». Пред-
ложили организовать уборку 
территории, назвали, кстати, 
её «Чистые игры». Хотим сде-
лать перекидной календарь с 
видами заповедника, органи-
зовав акцию «Зелёный кадр». 

Александр Козлов, 
электрослесарь 
Михайловского ГОКа, 
депутат Железногорской 
городской Думы:

‟ Алёхинский заповед-
ник — это уникаль-
ная территория, кото-

рая требует заботы от всех жи-
телей Курского края. Мы 
обязаны сохранить её красоты 
для наших детей и внуков. 
Поэтому и я, и мой сын, и дру-
гие волонтёры Михайловского 
ГОКа будут помогать заповед-
нику во всём. 

Прямая речь

что на одном квадратном метре 
местных степей растут около 
80 видов растений. Среди них есть 
и уникальные: реликтовые, пере-
жившие ледниковый период. 

Волонтёры Михайловско-
го ГОКа взяли под своё крыло 
Центрально-Чернозёмный запо-
ведник имени Алёхина. В про-
шлом году горняки-добровольцы 
помогли расчистить от сухих де-
ревьев и зарослей дорогу от «Му-
зея природы» до экскурсионного 
маршрута по экотропе «Стрелец-
кая степь». С этого года помощь 
станет постоянной.

Главная ценность заповедни-
ка — это целинные луговые по-
ля. Чудом уцелевшие от распаш-
ки, они сохранили до наших дней 
первозданный вид лесостеп-
ного ландшафта тысячелетней 
давности.

— Приоритетная задача — рас-
чистка пастбища Стрелецкой сте-
пи от дикорастущих деревьев, в 
основном от диких яблонь, груш и 

терновников, — отмечает началь-
ник отдела экологического про-
свещения заповедника Людмила 
Харченкова. — Наши лесоведы ре-
комендуют проводить эти работы 
осенью, чтобы вырубленные рас-
тения давали меньше поросли. 
А сейчас, в июле, можно начать 
с расчистки территории входной 
группы от американского клёна 
и благоустройства центральной 
усадьбы и дендропарка, который 
мы давно мечтаем восстановить 
и сделать более комфортным для 
отдыха туристов. 

Добровольцы комбината наме-
рены распространять информа-
цию о заповеднике через социаль-
ные сети. Найдётся дело и для лю-
бителей-орнитологов: ежегодно в 
январе сотрудники заповедника 
участвуют в акции по учёту зи-
мующих водоплавающих «Серая 
шейка», а в первых числах мая — 
в «Соловьиных вечерах», когда 
идёт «перепись» поющих кур-
ских соловьёв.

 < Богатая 
раститель-
ность даёт 
приют крас-
нокнижным 
насекомым. 
Например, 
жуку-оленю — 
самому 
крупному 
в Европе

 ‐ В музее заповедника имени Алёхина интересно и взрослым, 
и детям

Среди предложений волон-
тёров ОЭМК и Лебединского 
ГОКа — укладка дорожек для ту-
ристов, установка биотуалетов, 
обустройство площадок, где мож-
но поставить палатки для тех, кто 
захочет приехать сюда с ночёвкой, 
организация фототуров и конкур-
са фотографий. И, конечно, по-

мощь в уборке мусора и проведе-
нии учёта животных и растений.

Курская ботаническая 
аномалия

Именно так назвал места в 
Курской области профессор Ва-
силий Алёхин, когда обнаружил, 
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Сезон отпусков: 
куда поедем?
Где отдохнуть и набраться впечатлений на год вперёд

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Из обязательных к посещению мест — Лер-
монтовский бювет, из которого по легенде 
пил сам поэт, дворец Эмира Бухарского — 
оригинальный памятник архитектуры в 
псевдомавританском стиле — и 16-тонный 
валун, скатившийся с горы Железной ещё в 
1892 году. Восхождение по пологим горным 
склонам, густо заросшим дубами и клёна-
ми, не отнимет много сил. Зато с вершины 
Железной можно полюбоваться живопис-
ным простором и подышать чистейшим воз-
духом.

 > ОСОБЕННОСТИ 
Железноводск — единственный курорт 
на Кавказских Минеральных Водах, где рас-
тёт естественный лес. Местные дубы, гра-
бы и липы уже много веков весной радуют 
отдыхающих свежей зеленью, а осенью — 
разноцветными узорами на местных горах. 
Приятные воспоминания оставит прогулка 
по терренкурам — тропинкам для лечебной 
ходьбы с оборудованными местами для 
отдыха, стоят скамейки.

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Олег Теребрин, машинист экскаватора 
рудоуправления Михайловского ГОКа:
— В мае я отдыхал в Железноводске в сана-
тории «Эльбрус». Чистый горный воздух — 
лучшее лекарство. Но здесь можно не толь-
ко поправить своё здоровье, но и прогу-
ляться по красивым местам. Например, по 
Курортному парку, которому уже почти 
200 лет. Санаторий находится в хорошем 
месте: вокруг горы, свежий воздух. За по-
следние два года город отремонтирова-
ли, благоустроили территорию вокруг цен-
трального озера, привели в порядок тер-
ренкуры. 

ЖЕЛЕЗНОВОДСК

Продолжаем рассказывать о том, какие направления выбирают для отпуска сотрудники 
Металлоинвеста. 

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Столица Урала — не просто город-миллионник. Это ещё и город граф-
фити, город свободы, город старых кварталов и современной архитек-
туры. Ельцин-центр предложит полное погружение в атмосферу 90-х: 
джинсы-варёнки, водка Royal, ваучеры и кассетные магнитофоны, ма-
газинные полки с берёзовым соком и салатом из морской капус-
ты. В кабинете первого российского президента, где он произнёс: 
«Я ухожу. Я сделал всё, что мог», кроме ёлки и ковра, всё подлинное. 
А в 200-метровом небоскрёбе «Высоцкий» есть неплохой частный 
музей, посвящённый жизни и творчеству Владимира Семёновича. 

 > ОСОБЕННОСТИ 
Для удобства туристов по главным достопримечательностям города 
проложены маршруты: красный (основной), синий (храмы города и 
семья Николая II), розовый (объекты стрит-арта). 

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Наталья Кудиярова, начальник управления корпоративных коммуни-
каций ОЭМК:
— После знакомства со столицей Урала могу сказать, что она стоит то-
го, чтобы любителям путешествий по России внести её в список обя-
зательного посещения. Этот город современный, динамичный, краси-
вый, дерзкий, с большим количеством памятников, табличек на сохра-
нившихся исторических зданиях, морем музеев и культурных центров.

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Первое упоминание Клина относится к 1317 году. Сегодня этот под-
московный город — настоящий музей под открытым небом, где даже 
есть свой кремль. Самым ранним архитектурным памятником счита-
ется Успенская церковь: существует предание, что она была заложе-
на в 1572 году в память о жителях города, погибших от рук опрични-
ков. Гуляя по городу, можно увидеть немало зданий XVIII—XIX веков, 
а также старинные усадьбы. 
С Клином связано много имён известных исторических личностей. 
В своё время здесь гостили или жили поэт Пушкин, композиторы 
Чайковский и Скрябин, художник Васнецов, Дмитрий Менделеев, 
селекционер Тимирязев. На улицах города много необычных скуль-
птурных композиций. Например, «Подъём Менделеева на воздушном 
шаре», «Алфавит», «Шестая симфония Чайковского».
Клин стоит на берегу реки Сестры, вдоль которой раскинулся боль-
шой парк. Здесь есть спортивные и детские площадки, скейтпарк, 
велодорожки, лодочная станция. 

 > ОСОБЕННОСТИ 
Город маленький, поэтому на неспешное знакомство с его достопри-
мечательностями хватит пары выходных. Добраться можно из 
Москвы как на автобусе, так и на электричке. Кстати, здание желез-
нодорожной станции тоже историческое: его в середине XIX века по-
строили по проекту русского архитектора Константина Тона — 
автора храма Христа Спасителя и Большого Кремлёвского дворца. 

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Наталия Вербицкая, специалист пресс-службы управления корпора-
тивных коммуникаций Лебединского ГОКа:
— Два часа на электричке — и ты уже между Москвой и Тверью. 
В Клину 365 дней в году можно погружаться в атмосферу Нового года! 
В музее ёлочной игрушки в некоторых экспонатах я узнала «братьев» 
тех, что есть и в моей коллекции новогодних украшений для зелёной 
красавицы. Вот уже 135 лет клинские стеклодувы и художники колдуют 
в мастерских, чтобы порадовать нас к волшебному празднику. 

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Дербент — древнейший город России — ныне славится не только старыми 
кварталами и крепостью. Рядом с городом можно осмотреть легендарный 
советский экраноплан «Лунь». Кроме того, Дагестан славится живописными 
водопадами — Салтинским и Тобот (кстати, один из них расположен под зем-
лёй). А недалеко от Махачкалы есть Сарыкум — крупнейший песчаный бар-
хан в Европе (туристы любят здесь делать фото для соцсетей: выглядит как 
настоящая пустыня!).

 > ОСОБЕННОСТИ 
Даже при наличии машины здесь придётся много ходить пешком. Например, 
чтобы попасть в «город-призрак» Гамсутль: последний житель этого посёл-
ка, расположенного высоко в горах, умер в 2016 году.

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Сергей Фадин, ведущий инженер по разработкам систем и программного 
обеспечения ОЭМК:
— Мне запомнился Сулакский каньон. Он глубже Гранд-каньона на плато Ко-
лорадо: его высота аж  1 920 метров! Когда стоишь на вершине, дух захва-
тывает от красоты, мощи. Река Сулак выглядит тоненькой ниточкой. А вокруг 
летают грифы. И ты смотришь на них сверху вниз. 

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Город-герой — хранитель памяти об оже-
сточённых боях Сталинградской битвы. 
От раскинувшегося на нескольких гек-
тарах Мамаева кургана с памятником-
ансамблем и 85-метровой скульптурой 
«Родина-мать зовёт!» захватывает дух. В 
музее-панораме можно увидеть подлин-
ные вещи, письма и награды солдат, оку-
нуться в подробности ключевых сраже-
ний — благодаря живописным диорамам. 
Стоит посетить дом Павлова и мельницу 
Гергардта. Любителям искусства понра-
вится музей Машкова: здесь собрано бо-
лее 10 тысяч произведений русской и за-
рубежной живописи XVIII–XX веков. 

 > ОСОБЕННОСТИ 
Если хотите полного исторического по-
гружения — запишитесь на экскурсии. 
Только сделайте это заранее: иногда оче-
редь желающих набирается на две неде-
ли вперёд.

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Вероника Толмачёва, инженер-конструк-
тор 1 категории проектно-конструктор-
ского отдела общества «Рудстрой»:
— В распоряжении было всего три дня, 
так что составили с подругой чёткое рас-
писание. Мамаев курган впечатляет. 
А Родина-мать… Фотографии не переда-
ют на самом деле эту монументальность. 
Когда подходишь и видишь, что ты  мень-
ше ногтя на её ноге, просто дух захваты-
вает! А ещё мы удачно попали на смену 
караула в зале Воинской славы. Мне по-
казалось, солдаты всю процедуру и весь 
маршрут могут и с закрытыми глазами 
проделать — настолько каждое движение 
выверено.

ВОЛГОГРАД ЕКАТЕРИНБУРГ

Подготовили Юлия Шехворостова, 
Анна Шишкина и Юлия Ханина

ДАГЕСТАН  

КЛИН
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Сергей Газаров, 
художественный 
руководитель 
Московского 
академического 
театра сатиры: 

‟ «Василий Тёркин» хорош во все вре-
мена, потому что он уникален по 
своей внутренней силе и духу, се-

ет вокруг себя надежду. В спектакле поднима-
ется тема товарищества, доверия, ведь чело-
век всегда нуждается во внимании и поддерж-
ке. И в наши непростые времена это приобрета-
ет особую значимость. Могу констатировать как 
руководитель: артисты театра сатиры сыграли 
спектакль в Белгородской и Курской областях с 
большой самоотдачей. Спасибо фонду Алишера 
Усманова «Искусство, наука и спорт», при под-
держке которого мы смогли сюда приехать. 

Культура

СПЕКТАКЛЬ

Юлия Ханина, 
Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

В Железногорске, Ста-
ром Осколе и Губкине 
прошли гастроли Ря-

занского государственного 
театра драмы. 

«6 утра, американо» 
В случае с пьесой бело-

русского драматурга Вла-
ды Ольховской «6 утра, аме-
рикано» комедию сложно 
назвать «лёгким жанром». 
Это история вечной борь-
бы между эмоциями и разу-
мом, когда сердце просит 
любви и тепла, а холодная, 
расчётливая голова ратует 
за порядок и стабильность. 

Главная героиня Марина 
вовсе не рада неожиданно-
му появлению мужа Ива-
на, уехавшего в Америку 

15 лет назад и пропавше-
го там без вести. У неё уже 
есть сожитель, но с мужем 
она официально не разве-
дена, чтобы не потерять 
оформленный на него дом. 
Что скажет людская молва?

Следуя уговорам, Ма-
рина убеждает мужа пере-
писать имущество на неё 
и снова исчезнуть. Правда, 
тут вмешивается младшая 
сестра героини, давно влю-
блённая в Ивана... 

— Мой герой — роман-
тик и мечтатель. Он во 
многом близок мне: уве-
рен, что мечтать надо 
всегда, даже когда взрос-
леешь. Но жизнь доказыва-
ет на каждом шагу, что од-
ной мечтой жить нельзя, — 
рассуждает исполнитель 
роли вернувшегося мужа 
Никита Московой-Руссо.

По мнению актёров, их 
спектакль — о любви, семье, 
вечных ценностях. Кажет-

ся, «мысль семейную» зри-
тель разглядел.

А при чём же здесь аме-
рикано? Оказывается, ча-
шечка кофе в 6 утра — ещё 
один повод напомнить, для 
чего ты проснулся. Для то-
го, чтобы прислушаться к 
себе и прожить этот день 
так, как подскажет серд-
це? Или вновь продолжать 
руководствоваться прави-
лом «что же скажут люди»? 
У каждого зрителя — свой 
ответ на вопрос.  

«Царевна-лягушка»
Рассказывая детям из-

вестную нескольким по-
колениям сказку, арти-
сты Рязанского театра не 
только играли сами, но и 
использовали кукольных 
персонажей. 

— Мы театр полного 
цикла. Декорации, костю-
мы и даже самый сложный 

реквизит делаем сами, — 
рассказывает директор те-
атра Семён Гречко. — Идею 
использовать кукол в «Ца-
ревне-лягушке» предложил 

один из наших артистов — 
бывший кукловод.

Другая  особенность 
спектакля — совместная 
работа режиссёра и артис-
тов: каждый из них при-
думывал номер для своего 
персонажа. Например, Ана-
стасия Дягилева, исполнив-
шая сразу три роли — ку-

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 
и Владимира Авдеева

Спектакль-фанта-
зию по известной 
поэме Александ-
ра Твардовского 
«Василий Тёркин» 

привёз в Старый Оскол, Губ-
кин и Железногорск Москов-
ский академический театр 
сатиры. 

В поисках 
светлого героя

В столичном театре спек-
такль играют с октября про-
шлого года. Режиссёр Аль-
берт Хасиев не придержива-
ется линейности сюжета и 
какой-то конкретики, в том 
числе в костюмах. Одежда 
актёров простая и как бы 
вне времени. Но в то же вре-
мя она точно передаёт атмос-
феру и хара ктер событий. В 
канву постановки вплетены 
протяжные народные пес-
ни и разудалые пляски. В 
результате поэма, которую 
большинство из нас знает со 
школьных времён, в режис-
сёрской интерпретации ста-
новится совершенно другим, 
самостоятельным произве-
дением, заставляя зрителя то 
смеяться до слёз, то до слёз 
сопереживать. 

Теркин давно стал соби-
рательным образом русско-
го воина, символом непо-
бедимого народного духа. 
Простой человек и стойкий 
солдат, весельчак и жизне-
люб, он не унывает в любой 

Тёркин — кто же он такой?
Почему образ красноармейца воплощают сразу пять актёров

ситуации и принимает жизнь 
такой, какая она есть. Война? 
Значит, надо воевать! Пере-
дышка? Значит, можно и пес-
ню спеть, и басню рассказать, 
и каши солдатской поесть. 

Каждый солдат несёт в се-
бе те или иные черты Тёрки-
на, уверял Твардовский. Его 
персонаж —  собирательный: 
не случайно читатели узна-
вали в Василии своего мужа, 
отца, брата, соседа… Поэтому 
и в театральной постановке 
Тёркин — «коллективный». 
Роль распределена между пя-
тью артистами разного ха-
рактера и возраста. 

Пространство на сце-
не меняется очень быстро, 
причём для достижения эф-
фекта тут используют ми-

• ГАСТРОЛИ

Театр с кофейным ароматом
Чем удивили зрителей рязанские актёры

 ‐ Расписанные под хохлому костюмы героев усиливали 
ироничность спектакля, но не отменяли настоящих 
человеческих страстей, кипевших на сцене

 ‐ Тёркин — собирательный образ русского солдата. Потому и главную роль режиссёр распределил 
между несколькими артистами

Прямая речь

чает режиссер Альберт Хасиев. — 
Эта поэма о силе духа русско-
го народа, и она актуальна во 
все времена. Важнее всего — 
жизнь человека, и мы рады, 
что после спектакля у зрителя 
остаётся светлое и позитивное 
ощущение. 

Важно не терять надежду
— У нас пять артистов играют 

главного героя, — отмечает один 
из «Тёркиных», заслуженный ар-
тист Игорь Лагутин. — Какой он? 
Балагур и весельчак, у него нет та-
кого понятия, как уныние. Даже 
когда умирает, он борется до кон-
ца… Для меня этот спектакль — 
событие. Я всегда жду его и мо-
рально готовлюсь. 

В поэме есть всё: любовь к 
родной земле, военная дружба, 
подвиг простого солдата, умение 
сопереживать, поддержка род-
ных, ценность взаимовыручки… 

Оператор сортопрокатного 
цеха № 1 ОЭМК Лариса Воро-
тынцева пришла на спектакль с 
дочерью Марией, которой скоро 
предстоит изучать поэму Твар-
довского в школе. 

— Мне понравилась не только 
талантливая и захватывающая 
игра актёров — молодых и оба-
ятельных, — но и современное 
прочтение поэмы, которую пом-
ню со школы, — говорит она. — 
Мы знаем это произведение как 
классику, в которой сквозной те-
мой проходит Великая Отече-
ственная война. А в Московском 
театре сатиры к произведению 
подошли с другой стороны. Да, 
война — это горе и слёзы, страх 
и смерть. Но в любой ситуации 
важно уметь не терять надежду, 
силу духа и чувство юмора. 

печеской дочки, Бабы-Яги 
и кукольного Царя — по-
ставила цирковой номер 
с игрушечными конями и 
частушками. 

— Взяла кастрюли, при-
думала ритмику для себя и 

братьев-царевичей, — рас-
сказывает актриса. 

Озорство на сцене, не-
посредственность персо-
нажей и счастливый конец 
истории завоевали доверие 
маленьких зрителей. 

В С О, 
Г, Ж-
  
  
  
  
  
Б 
 «И, 
  ».

нимальные выразительные 
средства и декорации. По 
мнению режиссёра, воспри-
ятие происходящего долж-
но строится на ассоциаци-
ях. Массивная конструкция, 
напоминающая грубо обтё-
санные брёвна, превраща-
ется то в деревенскую избу 
или автомобиль, то в солдат-
ские казармы или фронтовые 
окопы, то в летящий вражес-
кий бомбардировщик или па-
ромную переправу… И везде 
есть свой Тёркин, который 
совершает геройские поступ-
ки или веселит и поддержи-
вает однополчан. 

— Сегодня важен светлый 
герой, простой человек, по-
этому мы решили поставить 
«Василия Тёркина», — отме-
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  Что делать

 Если укусила пчела, 
постарайтесь вытащить 
жало. В идеале — продезин-
фицированным пинцетом.

 Приложите к укусу вату, 
смоченную в марганцовке, 
спирте или одеколоне. Через 
некоторое время смените её 
холодным компрессом.

 Побольше пейте — это 
поможет организму 
справиться с интоксикацией.

 Если нечаянно проглотить 
насекомое с напитком 
или сладостью, оно может 
ужалить в полость рта. Сразу 
вызывайте врача: вдруг у 
пострадавшего начнётся 
отёк гортани и удушье? До 
приезда медиков наложите 
на горло холодный компресс.

  Чего делать нельзя

 Обходиться без медиков, 
если место укуса сильно 
опухло, воспалились 
лимфоузлы, появились и 
не пропадают сонливость, 
температура и сильная 
головная боль.

  Что делать

 Немедленно вызовите 
скорую.

 Выдавите яд из ранки 
или отсосите его, 
периодически сплёвывая 
(до появления отёка).

 Промойте место укуса, 
обработайте любым 
антисептиком и 
наложите стерильную 
повязку.

 Попросите 
пострадавшего не 
двигаться, укушенную 
конечность разместите 
как можно ниже.

 Поите пострадавшего 
водой, чаем, соком

  Чего делать нельзя

 Надрезать и прижигать 
рану, перетягивать 
укушенную конечность 
жгутом. Это только 
навредит.

 Поить пострадавшего 
кофе или спиртными 
напитками.

  Что делать

 Немедленно отправляйте 
пострадавшего в больницу, 
если у него появились при-
знаки анафилактическо-
го шока, одышка, повышен-
ное сердцебиение и боли в 
сердце. 

 Приложите к ранке кусочек 
мокрого сахара, а потом 
холодный компресс.

 Намажьте область укуса 
противоаллергической и 
обезболивающей мазью. 

 Дайте пострадавшему 
супрастин, чтобы снять 
аллергическую реакцию.

 Внимательно следите за 
состоянием укушенного. 
Если оно ухудшается, 
вызывайте скорую. 

  Чего делать нельзя

 Раздумывать над доставкой 
в больницу, если шершень 
укусил ребёнка. Везите 
быстрее!

  Что делать

 Если вы встретили 
лису, которая не боится 
человека и ластится, 
или, наоборот, ведёт себя 
агрессивно и нападает, 
то у неё наверняка 
бешенство. Уйдите с её 
пути или спрячьтесь. 

 Быстро сообщите 
о встрече в экстренную 
службу.

 Если животное вас всё же 
укусило, действуйте, как 
в случае с собакой.

  Чего делать нельзя

 Оставить всё как есть, и 
пойти своей дорогой. 

людей, которые 
умерли от бешенства, 
заразились от 
уличных бродячих 
собак (данные ВОЗ).99%

Оса или пчела

Летом мы гораздо чаще бываем на природе. 
Да и животный мир вокруг нас — на пике активности. 
Что делать, если вас укусили или ужалили?

  Что делать

 Если кровотечение 
несильное, дайте 
крови немного стечь, 
чтобы вымыть собачью 
слюну. Промойте рану 
перекисью водорода, 
антибактериальным 
препаратом или 
мыльным раствором. 

 Края раны обработайте 
зелёнкой.

 Как можно скорее 
доставьте пострадавшего 
в больницу.

  Чего делать нельзя

 Сказать: «Ничего страшного, 
Шарик не заразный!» — 
и забыть об укусе. Если 
у собаки вирус бешенства, 
это может стоить жизни.  

Особенно опасны бродячие 
псы, хотя и домашняя собака 
вполне может укусить. Самое 
страшное — риск заразиться 
бешенством. Даже если собака 
кажется здоровой, немедленно 
принимайте меры. 

СобакаШершень Змея

В нашей местности из 
ядовитых змей скорее всего 
можно встретиться с гадюкой 
обыкновенной.

Его укус вызывает 
нестерпимую боль. Он 
намного опаснее укуса пчелы 
и осы, потому что яд шершня 
по составу схож со змеиным.

Аллергическая реакция 
после укуса осой или 
пчелой проявляется 
практически сразу. Возможно 
появление головокружения, 
повышение температуры, 
рвота и отёк гортани.

В жаркое время года дикие 
животные — наиболее 
вероятные переносчики 
бешенства.

Лиса

Вас укусили. 
ЧТО ДЕЛАТЬ?

и.и.

Подготовил Ярослав Макаров
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова 

Дружный коллектив на 
производстве — это 
сила, считает мастер 
по ремонту оборудова-
ния сортопрокатного 

цеха № 1 ОЭМК, которому при-
своили почётное звание «Чело-
век года ОЭМК им. А. А. Угаро-
ва» в номинации «Партнёрство». 

«Светлые головы»

В бригаде автоматизирован-
ного электропривода, где рабо-
тает Сергей Солопов, всего че-
тыре специалиста. Зато каких! 
В цехе их называют не иначе как 
«светлые головы». Без них не об-
ходится ни один плановый капи-
тальный и текущий ремонт, мо-
дернизация или реконструкция 
оборудования. Ведь электропри-
вод управляет движением меха-
низмов рабочих машин и агре-
гатов. А значит, и всем техноло-
гическим процессом в СПЦ № 1.

— В прошлом году, напри-
мер, мы принимали участие в 
замене электродвигателя дуо-
реверсивной клети, — расска-
зывает мастер. — Главным объ-
ектом была линия правки и кон-
троля, которая помогает сейчас 
устранять даже миллиметровые 
дефекты на заготовках и делает 
их поверхность почти идеаль-
ной. Здесь вели монтаж и пуско-
наладку электрооборудования, 
взаимодействовали с разработ-
чиками проекта и подрядными 
организациями. Они исправ-
ляли недочёты, подстраивали 
под наши условия, чтобы в даль-
нейшем нам было комфортно и 
безопасно эксплуатировать эту 
технику. 

Сергей Солопов поясняет, 
что с коллегами держит руку 
на пульсе с момента разработ-
ки документации по эксплуа-
тации и монтажу новых агрега-
тов.  Им присылают её на про-
верку, а команда приводчиков 
согласовывает проект, выдаёт 
своё заключение. 

— Партнёрство в моём пони-
мании — и есть взаимодействие 
с коллективом, другими специа-
листами цеха, подразделений 
комбината и подрядных орга-
низаций, — считает он. — В тес-
ной связке, в том числе на пуско-
наладках, работаем с бригадой 
автоматизированного электро-
привода центральной электро-
технической лаборатории ОЭМК. 
Вообще взаимопонимание, вза-
имовыручка — ключевые мо-
менты для нашего коллектива. 
Здесь настоящий гуру в профес-
сии, старейший работник и бри-
гадир Александр Волобуев. Его 
уважают за опыт и стремление 
сплотить команду, поддержать 
начинания молодёжи. 

Специальность у приводчи-
ков достаточно сложная, гово-
рит мастер. Не так просто что-

Букварь для приводчика
Почему Сергей Солопов ходит на работу с хорошим настроением

то собрать, разобрать, подкру-
тить. Тут нужны не просто хоро-
шие навыки, но и ещё и владение 
цифровыми технологиями. По-
этому, кроме знания азов про-
фессии, надо постоянно изучать 
новое оборудование. 

С чего начинать ремонт?

Дневная смена Сергея Соло-
пова начинается рано утром со 
встречи с «ночной» бригадой. 
Выслушивает замечания. Узна-
ёт, какие возникали проблемы.

— Из этого складываются 
первоочередные задачи на пред-
стоящий день, — уточняет Со-
лопов. — Дальше выдаём брига-
де задание, обсуждаем нюансы.  
Как у мастера у меня есть ещё 
свои обязанности: в цифровой 
системе SAP, например, смотрю 
сообщения, которые регистри-
ровали дежурные ночью. Вижу, 
какие есть заказы на текущую и 
будущие смены. 

Казалось бы, ну как разо-
браться в сотнях мелких прово-
дов, реле, тумблерах, кнопочках, 
расположенных в электрических 
шкафах и распределительных 
устройствах? Что делать? С чего 
начинать ремонт или ревизию?

— Поверьте, если просто от-
крыть эту дверцу, — указывает 
Сергей Солопов на массивный 
«ящик» распредустройства, — 
тут и опытный работник с хо-
ду не разберётся. Для этого есть 
схемы, которые мы должны 
знать и легко читать. Схемы — 
это наш букварь. 

—  А какие из них сразу под-
даются прочтению?

—  Тут всё зависит от сложно-
сти самого механизма. Если си-
стема управления имеет схему 
с прямым пуском, то её читать 
легко и быстро. Кнопку нажал — 
всё поехало в одну сторону, 
кнопку отпустил — всё остано-
вилось. А если схема подразу-
мевает регулирование частоты 
вращения, позиционирование, 
то это уже достаточно сложные 

устройства. Как раз наша брига-
да и занимается их обслужива-
нием и ремонтом. 

Это притягивало

С первыми такими схема-
ми парень познакомился  ещё в 
профессиональном лицее № 22, 
где освоил специальность элек-
тромонтёра. Затем изучал всё, 
что связано с автоматизирован-
ным электроприводом, в стенах  
СТИ НИТУ «МИСИС». Многие 
преподаватели тоже в своё вре-
мя работали на производстве, 
в том числе ОЭМК. Они расска-
зывали о комбинате и его обо-
рудовании. Сергей проходил 
практику в первом сортопро-
катном цехе. И в 2005 году вер-

нулся туда дипломированным 
специалистом.

Говорит, другого выбора не 
было. Отец Владимир Иванович 
работал мастером-электриком 
на участке зачистки СПЦ № 1. 

— Дома всё электричество и 
электроприборы он ремонтиро-
вал сам, — вспоминает Сергей. — 
Меня это тоже притягивало. По-
могал ему вместе с братом. При-
ставал с расспросами. 

Придя в СПЦ № 1, Сергей Со-
лопов обращался и к отцу за со-
ветом. Но как вести себя на опас-
ном производственном объек-
те, особенностям работы в цехе 
учили молодого электромонтёра 
коллеги по бригаде. Здесь он по-
степенно повышал квалифика-
ционные разряды, а в 2010 году 
стал мастером.

Семья электриков

Семью Солоповых на комби-
нате уже можно смело назвать 
династией. Брат Владимир — 
главный специалист по электро-
снабжению комбината. В одном 
цехе с Сергеем работает электро-
монтёром и жена Светлана. 

— Мы на самом деле здесь 
и познакомились, — улыбается 
Сергей Солопов. Света пришла 
на комбинат десять лет назад. 
Здесь она готовит к ремонтам ре-
зервное электрооборудование. 

— Как уживаются два элек-
трика в одной семье?

— У нас такое правило: все 
разговоры о работе мы остав-
ляем за пределами дома. Ну а 
главный по электричеству в се-
мье, конечно же, мужчина. Вот 
недавно в выходной на кухне 
в светодиодной подсветке от-
ремонтировал блок питания — 
электронное устройство. 

Семилетнему сыну Стёпе ещё 
рано думать о будущей профес-
сии. Но ему уже интересно на-
блюдать за папой, когда тот за-
нимается ремонтом и усовер-
шенствованием электрических 
устройств. Недавно отец семей-
ства модернизировал детский 
электрический мотоцикл, ко-
торый теперь перемещается на 
более высокой скорости и пре-
одолевает любые препятствия. 

Увлечение для души у Сергея 
Солопова — лыжи. Участвует в 
рабочих спартакиадах. Зимой в 
выходные старался вырваться в 
СОК «Белогорье».  Говорит, это 
классно — прогуляться по ле-
су, подышать свежим воздухом, 
покататься и получить от этого 
удовольствие. 

— Как относитесь к званию 
«Человек года»?

— Тут надо сказать спасибо 
Алексею Скрыпову, который воз-
главлял ЦТОиР прокатного про-
изводства. Это он оценил мой 
труд «на отлично» и выдвинул 
в номинацию. Я не ожидал, что 
мне присвоят такую высокую на-
граду. Просто делал свою рабо-
ту. Один в поле не воин, поэтому 
полностью разделяю это звание 
с моими коллегами. Без них — 
никуда. 

 < Сергей 
Солопов  
уверен, что, 
кроме  
знаний  
и основ  
профессии, 
надо  
постоянно 
изучать 
новое обо-
рудование, 
цифровые 
технологии

«Партнёрство в моём понимании —  
это взаимодействие с коллективом,  
другими специалистами цеха, подразделений  
комбината и подрядных организаций. Вообще  
взаимопонимание, взаимовыручка — ключевые  
моменты для нашего коллектива». 
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ВАЖНО

 Культура безопасности

Второй год на комбинате вне-
дряют систему управления 
рисками (СУР). Произошла 
ли за это время трансформа-
ция культуры безопасности 
на предприятии? Что изме-
нилось в сознании и поведе-
нии людей? Что взяли на во-
оружение и уже применяют 
в работе, а что идёт с пробук-
совкой? Ответы на эти и дру-
гие вопросы искали участни-
ки Дня безопасности в ЭСПЦ, 
под эгидой которого прошёл 
комитет по ПБОТиОС.

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова

Директор по ПБОТиОС 
предприятия Алек-
сандр Лазуткин пояс-
няет, что в зону особо-
го внимания электро-

сталеплавильный цех попал не 
случайно: здесь в последнее вре-
мя произошло несколько травм 
и микротравм. 

— Да, мы разработали ряд 
программ, освоили инструмен-
ты СУР и внедрили стандарт ра-
боты руководителя.  И полагали, 
что, вооружившись знаниями, 
люди начнут тут же применять 
их на рабочем месте. Оказалось, 
что это не так, — признаёт он. — 
Значит, надо разбираться с при-
чинами возникающих проблем. 

Услышать и помочь

Объединившись в коман-
ды, представители цеха вмес-
те с первыми руководителями 
комбината и специалистами по 
управлению рисками прове-
ли линейный обход на разных 
участках подразделения. Груп-
па во главе с директором по про-
изводству Олегом Вершининым 
проверила работу с подъёмными 
сооружениями на участке раз-
ливки. Поговорили с рабочими. 
Расспросили, как проходят сме-
ны и что влияет на безопасность 
и поведение сотрудников. 

В ЭСПЦ более 50 различных 
грузоподъёмных сооружений. 

Я знаю. Я делаю
Первый выездной комитет по ПБОТиОС провели в электросталеплавильном цехе

Машинист крана Татьяна Кар-
пенко работает давно, сейчас 
трудится на участке МНЛЗ-6.  
Несмотря на то, что практически 
все краны знает как свои пять 
пальцев, считает, что учиться  

 / Во время линейного обхода заглянули в шиберную мастерскую

 < О безопасности на  
рабочем месте — разговор  
с разливщиком стали  
Олегом Мишиным

 / Олег Мишин и Алексей Бугаёв: обсуждаем проблемы…

нужно постоянно. Риск-ориен-
тированный подход в обеспече-
нии безопасности освоила од-
ной из первых. Говорит, что это 
способствует концентрации вни-
мания на главном — на произ-
водстве нужно быть готовым к 
разным ситуациям. Она готова. 

Впрочем, есть и проблемы. 
Например, нужно заменить кон-
диционеры в кабине крана. По-
рой температура там поднима-
ется до 50 градусов, а это уже 
не просто дискомфорт, но и 
риск для здоровья. Беспокоит и 
не очень хорошее освещение в  
цехе: есть риск неправильно раз-
личить команды стропальщика 
и совершить ошибку. А ещё Та-
тьяна посетовала, что подрядчи-
ки не всегда реагируют на пред-
упреждающие звонки, которые 
подаёт машинист крана. 

— С этим нужно что-то де-
лать! — озабоченно вздыхает ма-
шинист крана.  

Есть обратная связь! 

Разливщик стали Олег Ми-
шин уверен: о безопасности на 
рабочем месте нужно задумы-
ваться ещё на подходе к цеху. 

Тут важны все инструменты: 
обучение на полигоне, беседы 
на раскомандировках с руково-
дителями и даже с коллегами в 
раздевалке. 

— Есть у нас и бланки отказа 
от выполнения небезопасной ра-
боты, но пока мы их не приме-

няли, — рассказывает Олег. — 
Но знаем, если обнаружим риск 
и оформим такой отказ, руко-
водители цеха точно не оставят 
его без внимания, помогут разо-
браться и исправить ситуацию.

По мнению заместителя на-
чальника цеха по разливке Алек-
сея Бугаева и начальника участ-
ка МНЛЗ-1 Владимира Божкова, 
разговор с работниками участка 
вышел открытым и доверитель-
ным. Люди говорили о том, что 
их волнует. Все озвученные со-

 ‐ Машинист крана 
Татьяна Карпенко 
риск-ориентированный 
подход в обеспечении 
безопасности освои-
ла одной из первых. 
Говорит, что это 
способствует концен-
трации внимания на 
главном — на произ-
водстве нужно быть 
готовым к разным 
ситуациям. Она готова

Акценты

Любой работник должен на подсознательном 
уровне проявлять заботу о безопасности — 

своей и коллег. А наша задача — создавать условия, 
при которых нарушить правила невозможно.

трудниками проблемы обсуди-
ли после линейного обхода на 
совещании с участием управ-
ляющего директора Кирилла 
Чернова. Даны поручения по их 
устранению.

Знаешь? Делай!

— Важно, чтобы мы вместе 
строили тот дом безопасности, 
который хотим видеть на своём 
рабочем месте, — считает руко- 
водитель проекта СУР ком-
пании Tactise Александр Хан-
дильды. — Работники комбина-
та освоили алгоритм и теорию 
по многим инструментам безо-
пасности. Они пошагово могут 
рассказать, как и что нужно де-
лать. Знания у них есть, но на 
практике они их применяют не 
всегда. Задача — перейти грань 
между «я знаю, как делать», и «я 
делаю». Это и есть следующая 
ступень роста. 

Управляющий директор ком-
бината Кирилл Чернов считает 
важным общаться с рабочими 
на равных и непременно держать 
данное слово.

— Необходимо, чтобы каж-
дый сотрудник поменял свои 
убеждения, — уверен он. — Лю-
бой работник должен на подсо-
знательном уровне проявлять 
заботу о безопасности — своей 
и коллег. А наша задача — созда-
вать условия, при которых нару-
шить правила невозможно.
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Риски при работе в ограни-
ченных и замкнутых про-
странствах (ОЗП) в несколь-
ко десятков раз выше, чем 
на открытой площадке. Не-
редко такие происшествия 
приводят к гибели не толь-
ко попавшего в беду работ-
ника, но и пытающихся его 
спасти. Поэтому важно знать 
и уметь на практике приме-
нять точный алгоритм дей-
ствий в случае нештатной 
ситуации. 

В специализированном  
ремонтном цехе РМУ запол-
нен первый бланк отказа  
от небезопасных работ. 

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 

2 июня огнеупорщик специ-
ализированного ремонтно-
го цеха РМУ Эдуард Крылов 

вместе с коллегами участвовал в 
капремонте ДСП-1 электроста-
леплавильного цеха. При уста-
новке строительных лесов на 
сталеплавильной печи он обра-
тил внимание мастера на то, что 
работы выполнять опасно. Вы-
сота временных сооружений — 
одиннадцать метров. По прави-
лам, работать на объекте долж-
ны не менее пяти человек — по 
одному рабочему на каждые два 
метра высоты лесов. По факту 
же работников было четверо, 
поэтому при последовательной 
передаче частей каркаса наверх 
возникли бы сложности. А если 
настилы складывать на одном 

В теории и на практике
Сотрудников ОЭМК обучают безопасным методам работы в ограниченных  
и замкнутых пространствах

Наталья Житниковская 
Фото Валерия Воронова

Новый образователь-
ный к у рс «Безо-
пасные работы в 
ог рани ченны х и 
за мк н у ты х про-

странствах и эвакуация по-
страдавших» ведёт эксперт из 
Томска Сергей Боянов. Первый 
день занятий сотрудники изу- 
чают теорию. Для успешной  

с д а ч и 
э к з а м е н а 
нужно знать, что 
такое ОЗП, какие факторы яв-
ляются опасными и какие ме-
ры нужно применять, чтобы их 
обезвредить. 

Во второй день полученные 
знания закрепляют на практике 
на учебно-тренировочном поли-
гоне. Занятия проходят с дыха-
тельными аппаратами, шланго-
вым противогазом, страхующи-
ми устройствами и привязями, 

Выявить. Оценить. Остановить

из ярусов, это создаст угрозу их 
обрушения. 

Мастер принял от Крыло-
ва бланк отказа и передал ин-
формацию начальник у СРЦ 
Дмитрию Матвееву. Выявлен-
ный риск — возможное обруше-

ние лесов из-за загромождения 
яруса — подтвердился. Работы 
остановили. 

Это первый бланк отказа в 
подразделении. По словам спе-
циалиста по управлению риска-
ми РМУ Наталии Прибыш, обу-

чать сотрудников подразделе-
ния инструментам СУР начали 
в апреле нынешнего года. К се-
редине августа его пройдут все 
работники. 

За своевременно обнару-
женный риск, отказ от выпол-

нения небезопасной работы и 
её остановку Эдуард Крылов и 
Дмитрий Матвеев на недавнем 
комитете по ОТиПБ комбината 
были отмечены сертификатами 
и подарками с корпоративной 
символикой. 

ЦИФРЫ

790 ~ 300
работников 
комбината изучат методы 
безопасных работ в ОЗП.

сотрудников 
уже прошли обучение  
с апреля 2023 года.

другим оборудованием. 
— Перед нача-

лом работ ответ-
ственный дол-

ж е н о зн а к о -
мить работни-
ков с нарядом- 
допуском, —  
напоминает 
Сергей Боя-
нов сотруд-
никам, гото-

вым прист у-
пить к выпол-

нению задания 
на полигоне. — За-

тем провести анализ 
безопасности. После че-

го необходимо пошагово об-
судить все этапы работы и потен-
циальные угрозы.

Его внимательно слушают не-
сколько человек. Один из них — 
Александр Ларионов. Он 12 лет 
работал на ОЭМК аппаратчи-
ком сгустителей, а последние 
несколько месяцев трудится га-
зовщиком на фабрике окомко-
вания и металлизации. Навы-
ки правильных действий в раз-
ных замкнутых пространствах  

Ларионов отработал до автома-
тизма. Но содержание курса всё 
равно считает для себя полезным.

— Повторение — мать учения, — 
говорит он. — Всегда есть воз-
можность узнать что-то новое, 
чему-то научиться. Мы отра-
батываем специфику работы в 
вертикальных и горизонталь-
ных пространствах, учимся ис-
пользовать СИЗ, с помощью га-
зоанализатора контролировать 
воздушную среду. 

Отрабатывая легенду по спа-
сению пострадавшего и оказа-
нию ему первой помощи, ме-
таллурги исследуют среду ОЗП 
до входа в него, продолжают её 
мониторинг во время планиро-
вания и непосредственного про-
ведения эвакуации. 

— Особое внимание уделяем 
эвакуации условных пострадав-
ших: этот навык каждый сотруд-
ник должен довести до автома-
тизма, — говорит Сергей Боя-
нов. — Подробно разбираем и во-
просы оказания первой помощи 
при кровотечениях и переломах, 
учим работников проводить сер-
дечно-лёгочную реанимацию. 

 < Особое внимание в обучении уделяют эвакуации условных  
пострадавших

Дмитрий Матвеев,  
начальник  
специализированного  
ремонтного цеха:

‟ Люди постепенно сознают важность отказа 
от небезопасных работ. Перед выполнением 
задания наш коллега провёл динамическую 

оценку рисков, не побоялся прямо сказать об опасности 
и оформить отказ. В свою очередь, мастер не пытался 
сгладить ситуацию и надавить на работника, а принял 
отказ и сообщил мне. Это значит, что в коллективе на-
лажен открытый диалог, есть доверие к руководителям 
подразделения. Мы потеряли час, чтобы решить пробле-
му, зато сохранили жизнь и здоровье коллег. 

 <  Дмитрий Матвеев (справа) принял от Эдуарда 
Крылова бланк отказа от небезопасных работ



12 НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 

ЭЛЕКТРОСТАЛЬ
№ 13 | 30 июня 2023 годаПульс комбината

ЮБИЛЕЙ

Фото Валерия Воронова  
и из архива финансовой  
дирекции ОЭМК

В начале августа 1978 го-
да на промплоща дке 
Оскольского электроме-
таллургического комби-
ната заложили первый 

кубометр бетона в фундамент бу-
дущего предприятия. А незадолго 
до этого, в конце июня, в его струк-
туре появился отдел, отвечающий 
за казну. Нагрузка на него в те го-
ды была невелика, поэтому в под-
разделении работало всего два че-
ловека. С началом активной фазы 
строительства комбината рос объём 
операций, увеличивалась и числен-
ность финансистов. 

Кадры решают

Сегодня, впрочем, как и много 
лет назад, главная задача подраз-
деления — управление движением 
финансовых ресурсов комбината. 
Стараниями коллектива предпри-
ятие, даже в экономически сложные 
времена, крепко стоит на ногах. В 
чём секрет? В кадрах. Работать в 
этой сфере могут люди ответствен-
ные, эрудированные, легко опери-
рующие цифрами, умеющие ви-
деть краткосрочную выгоду и дол-
госрочную перспективу. Они обла-
дают знаниями во многих смежных 
областях и умело используют их в 
своей работе.

 В коллективе не забывают тех, 
кто создавал фундамент подразде-
ления. Здесь поддерживают тёплые 
отношения с ветеранами, работав-
шими в финотделе комбината. За 
период с 1978 по 1988 годы на долж-
ности начальника финансового от-
дела сменились Валентина Сотни-
кова, Василий Мальцев, Вера Дома-
шова, Лидия Архипова. 

Время перемен

В 90-е годы подразделением 
руководила Нэлли Карманова. Это 
время тяжёлых испытаний для рос-
сийской промышленности. Ме-
таллургическая отрасль выходила 
на внешние рынки, училась жить 
без руководящей роли министер-
ства чёрной металлургии, стал-
кивалась с кризисом неплатежей. 
На фоне усиления банков в стране 
кардинально меняется валютное 

Время — деньги
Финансовое управление ОЭМК отмечает 45-летний юбилей

законодательство. В этих услови-
ях у финансовых руководителей 
предприятий растут и влияние, и 
ответственность. 

Нэлли Карманова понимала: ры-
ночная экономика требует изме-
нения подходов, постоянного обу-
чения и работы над собой. Так она 
и поступала. Коллеги брали с неё 
пример.

Нестабильное состояние в рас-
чётах, разрыв хозяйственных свя-
зей, проблемы с поступлением де-
нежных средств — всё это увеличи-
вало дебиторскую задолженность 
комбината. Поэтому вместе с дру-
гими специалистами финансисты 
ездили по стране для урегулирова-
ния острых вопросов с контрагента-
ми. Постепенно они наладили про-
цесс взаимозачётов, благодаря чему 
предприятие продолжало функцио- 
нировать стабильно. Именно пери-
од, когда отделом руководила Кар-
манова, сегодня считают этапом его 
взросления. 

При возведении стана-350, под-
нявшего Оскольский комбинат на 
новый производственный уровень, 

 / Коллектив финансового управления ОЭМК.  
2023 год

*ERP Казначейство — подсистема, которая 
осуществляет контроль над платежами ор-
ганизации, а также содержит информацию 
о денежных средствах, находящихся на сче-
тах организации.  

**МКС — Металлоинвест Корпоративный 
сервис с 2017 года является многофункцио-
нальным общим центром обслуживания 
компании и оказывает услуги по бухгалтер-
скому и налоговому учёту, казначейству, 
персоналу, закупкам и сбыту, юридической 
поддержке и экономической безопасности, 
страхованию, перевозкам.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Виталий Кошелев,  
директор по финансам  
и экономике ОЭМК: 

 

‟ Поздравляю работ-
ников финансового 
управления с 45-лет-

ним юбилеем! Сердечно хоте-
лось бы поздравить и всех пен-
сионеров, внёсших свой вклад 
в дело становления и укреп-
ления не только финансовой 
функции, но всего Оскольского  
электрометаллургического 
комбината. Желаю всем креп-
кого здоровья, счастья, успе-
хов в делах и финансового 
благополучия!

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Уважаемые работники и ветераны 
финансового управления! 
  
Поздравляем вас с 45-летием со дня  
образования службы! 

Эффективное управление денежными потоками,  
контроль финансовых показателей и оптимизация рас-
ходов — важнейшие составляющие стабильной деятель-
ности нашего предприятия. Это ответственная работа, и 
ошибки могут привести к потере конкурентных преиму-
ществ комбината.
Успешно справляться со сложными задачами, правильно 
прогнозировать изменения и принимать верные страте-
гические решения вам помогают высокий профессиона-
лизм, самоотдача и преданность любимому делу.
Особых слов благодарности заслуживает ваша работа 
в новой геополитической ситуации. В условиях санкций 
и неопределённости вы помогаете сохранить финансо-
вую стабильность комбината. 
Желаем вам дальнейших успехов, постоянного профес-
сионального и личного роста, достижения всех постав-
ленных целей. Счастья, здоровья, благополучия и празд-
ничного настроения!

Кирилл Чернов, 
управляющий директор ОЭМК им. А. А. Угарова

Александр Лихушин, 
председатель профсоюзной организации ОЭМК

финансисты выполняли огромный 
объём работы. Обслуживание кре-
дитов, оформление залогов, сопро-
вождение инвестиций, изучение 
валютного законодательства, осу-
ществление платежей на внутрен-
нем и на внешнем рынках — всё это 
легло на их плечи.

Из отдела — в управление

 Нэлли Карманова собрала дей-
ствительно сильный коллектив. 
После неё им руководили Васи-
лий Ледовской, а затем Клавдия 
Мануковская. 

Более двух десятилетий — с  
2001 по 2022 годы — подразделение 
возглавляла Татьяна Иванова. При 
ней отдел стал управлением. Вмес-
те с комбинатом оно пережило не-
мало изменений и реорганизаций. 
Несколько лет назад, когда Метал-
лоинвест запускал единую инте-
грированную систему управления 
финансово-хозяйственной деятель-
ности, под руководством Татьяны 
Ивановой на комбинате успешно 
внедрили ERP Казначейство*. А ког-
да в МКС** создали Фабрику пла-
тежей, работать сюда перешли со-
трудники, начинавшие свой путь на 
ОЭМК под руководством Ивановой. 

История продолжается

Сегодня финуправление ОЭМК, 
состоящее из финансового и кре-
дитного отделов, управляет лик-
видностью и занимается плани-
рованием, осуществляет плате-
жи и обслуживает заимствования.  
В руках сотрудников подразделе-
ния — финансовая устойчивость 
комбината. И они это понимают.

Материал подготовлен  
при участи финансовой  

дирекции ОЭМК

 ‐ Коллектив финансового  
отдела ОЭМК. 1994–1995 годы. 
Четвёртая слева в верхнем  
ряду — Татьяна Иванова. 
Первая слева в нижнем — 
Нэлли Карманова, рядом с ней 
Клавдия Мануковская
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КРУПНЫЙ ПЛАН

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова

Он пришёл на комбинат 
ровно 40 лет назад — 
в феврале 1983 го- 
да — и остался верен 
предприятию и сво-

ему подразделению. В ЭнЦ со-
стоялся как специалист и про-
шёл по карьерной лестнице от 
слесаря-ремонтника до руково-
дителя цеха. 

От слесаря до мастера

Из родного села Бычок, что 
в Курской области, выпускник 
школы Юрий уехал в Семилу-
ки и поступил в техникум, вы-
брав специальность «машины и 
оборудование промышленных и 
строительных материалов». По-
том работал в Подольске. Затем 
переехал в Старый Оскол, где 
строили большой металлурги-
ческий комбинат. В отделе кад-
ров предприятия ему дали на-
правление в энергоцех. 

— Тогда здесь был только га-
зовый участок и компрессор-
ная станция, куда меня и взя-
ли слесарем-ремонтником 4-го 
разряда, — вспоминает Юрий 
Струев. — Кто были мои пер-
вые руководители и наставни-
ки? Начальник станции Алек-
сей Степанов, который знал 
всё о компрессорном оборудо-
вании. И, конечно, бригадир 
Александр Адамчук: его скру-
пулёзный подход к обслужива-
нию и ремонту оборудования я 
запомнил навсегда. 

Через год инициативного 
парня заметили. Юрия назна-
чили мастером энергетических 
сетей и перевели на участок кис-
лородной станции, который к 
концу 1984 года планировали пу-
стить в эксплуатацию. 

«Нужно просто работать»
Начальник энергетического цеха ОЭМК Юрий Струев награждён 
медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени

«У меня такой жизненный принцип: 
что бы я ни делал, я должен работать 
честно, ответственно, вкладывая все 
свои силы и знания».

• НОВОСТИ

Работа есть!
В Старом Осколе прошёл 
второй этап всероссийской 
ярмарки трудоустройства 
«Работа России. Время воз-
можностей». Около 30 пред-
приятий региона представи-
ли порядка 1 000 вакансий.  

Как отмечают организато-
ры, недостатка в рабочих 
местах в Старом Осколе 

нет. Вакансий достаточно, чтобы 
удовлетворить спрос соискате-
лей. Наиболее востребованы ра-
бочие профессии. 
— Работа есть, поскольку 
Оскольский электрометал- 
лургический комбинат не прекра-
щает инвестиции в развитие, —  
отмечает специалист по кадрам 
службы подбора персонала 
предприятия Ирина Войтовиц-
кая. — На предприятии возводят 
ещё одну очередь шаропрокат-
ного производства, создают но-
вые рабочие места. Нам нужны 
слесари-ремонтники, электро-
газосварщики, электромонтёры, 
стропальщики, водители... Сей-
час на ОЭМК около 200 вакан-
сий. Официальное трудоустрой-
ство, соцпакет, достойная опла-
та труда, возможность получе-
ния смежных специальностей 
и роста — это хорошие условия 
для старта в карьере. 
Консультанты помогали соиска-
телям составить резюме и знако-
мили с навыками планирования 
карьеры. Старооскольцы узнали, 
как получить деньги на развитие 
собственного дела. А некоторые 
оформили электронные заявки 
на обучение по нацпроекту  
«Демография» — это реальный 
шанс получить новую профессию 
или повысить квалификацию.
В апреле, когда проходил пер-
вый этап, ярмарка собрала поч-
ти 800 участников. Из них трудо-
устроили около 300 человек.

Елена Филатова
Фото автора

 ‐ Первым в рейтинге  
будущего места работы  
у второкурсников 
Оскольского политехничес- 
кого колледжа Алексея 
Татаркина и Дмитрия 
Игошкина — ОЭМК

400 человек
посетили всероссийскую 
ярмарку трудоустройства 
«Работа России.  
Время возможностей»  
в Старом Осколе.

Почти

— Кислород был нужен для 
электросталеплавильного про-
изводства. Тогда в ЭСПЦ уже 
вели первые пробные плавки, 
а своего кислорода пока не про-
изводили. Его доставляли ма-
шинами с ремзавода. Помню, 
как поздней ночью в октябре 
мы привозили кислород, под-
соединялись к трубопроводу, ве-
дущему в ЭСПЦ, и подавали его 
в цех из автомобильной газифи-
кационной установки. Порой в 
машине и ночевали. Таким об-
разом, и я участвовал в первых 
плавках, — вспоминает Струев.

 Ему везло на людей, у кото-
рых было чему учиться. Препо-
даватели в техникуме, команди-
ры в армии, мастера и начальни-
ки на рабочем месте. В их числе и 
бывшие руководитель комбина-
та Алексей Угаров, главные энер-
гетики Виктор Анохин и Генна-
дий Кошелев, начальник участка 
компрессии Михаил Щенников.

Кредо руководителя

Юрий Струев получил выс-
шее образование по экономике 
и управлению предприятием и 
уже 20 лет возглавляет коллек-
тив энергетического цеха. Его 
главная задача — бесперебой-
ное обеспечение подразделения 
комбината кислородом, азотом, 
аргоном, сжатым воздухом и 
природным газом. 

— В цехе всегда должен быть 
резерв на случай незаплани-
рованной остановки оборудо-
вания. Если мы остановимся — 
станет весь комбинат, — говорит 
начальник подразделения. — В 
2005 году мы реализовали очень 
важный для предприятия про-
ект — ввели в эксплуатацию две 
адсорбционные установки, что 
позволило увеличить производ-
ство технологического кислоро-
да на 8 тысяч кубометров в час. 

Это привело к повышению объё-
ма производства металлизован-
ных окатышей в ФОиМ.

А в 2015 году на ОЭМК запу-
стили в эксплуатацию кисло-
родную станцию № 2. Благодаря 
этому на комбинате есть посто-
янный запас жидкого кислорода 
и налажено собственное произ-
водство аргона. 

— Чтобы успеха достичь, надо 
с сотрудниками общаться, к каж-
дому свой подход находить, — 
говорит Струев. — Мы большую 
часть времени проводим на ра-
боте, это вторая семья, а значит 
и вести себя должны, как в се-
мье: где-то поругать, где-то по-
ощрить.  Второе — дисциплина 
труда. А для этого руководитель 
должен стать примером и авто-
ритетом для остальных. Он не 
имеет морального права требо-
вать от других дисциплины, ес-
ли сам её нарушает. То же пра-
вило работает и в охране тру-
да. Безопасное поведение дол-
жен демонстрировать, прежде 
всего, руководитель. И, конеч-
но, он должен болеть душой за 
производство. 

Личным примером

Юрий Струев уверен: каж-
дому, кто хочет добиться успе-
ха в профессии, нужно прос-
то работать. И государствен-
ная награда — лучшее тому 
подтверждение. 

— Это высшая оценка моего 
трудового пути, — говорит он. — 
Отечество для меня — не пустое 

слово. Любить его меня учили 
родители, учителя, наставни-
ки. Этому же теперь и я учу сво-
их детей и молодых специали-
стов, которые приходят к нам 
на производство. Награда — это 
ответственность перед собой, 
коллегами, страной. Будем ра-
ботать и дальше так же честно и 
качественно!

Коллеги отмечают искрен-
ность и отзывчивость своего ру-
ководителя, умение вовлечь лю-
дей в разработку идей по улуч-
шению работы цеха, комбината. 
В коллективе знают: Струев всег-
да в авангарде. Поэтому коллек-
тив ЭнЦ не раз занимал призо-
вые места в конкурсе рацпред-
ложений Металлоинвеста. 

— ОЭМК — это вся моя жизнь! 
Сорок лет на одном предприя-
тии и в одном цехе, — улыбает-
ся руководитель цеха. — Я всег-
да был предан своему предпри-
ятию и не представляю, что мог-
ло бы быть по-другому. Ниче-
го не хотел бы изменить в своей 
жизни. 

Вместо послесловия

Когда-то Юрий Струев любил 
охоту. Но с некоторых пор изме-
нил к ней отношение. Теперь он 
убеждён: каждое существо име-
ет право на жизнь. Поэтому в лес 
отправляется только на прогул-
ку. Любит путешествовать, изу-
чает достопримечательности 
области и соседних регионов. В 
планах — поездка по Золотому 
кольцу и на Байкал.



14 НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 

ЭЛЕКТРОСТАЛЬ
№ 13 | 30 июня 2023 годаОбщество

• БЛАГО ТВОРИ

Сотрудники сорто- 
прокатного цеха № 2  
продолжают «Эстафету 
добра». 

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 

Металлурги привез-
ли в Центр разви-
тия и социализа-

ции детей «Старт» семь ка-
мер видеонаблюдения. Их 
установят в игровых ком-
натах, где дети проводят 
свободное время. Преиму-
щество камер в том, что 
доступ к ним можно осу-
ществлять через смарт-
фон из любой точки мира. 
Угол поворота — 360 гра-
дусов — позволяет видеть 
всё пространство. Микро-
фон и динамики позволят 
воспитателям или дирек-
тору при необходимости 

Помогли и детям, и спортсменам

вмешаться в ситуацию по 
громкой связи. 

— В первую очередь ка-
меры видеонаблюдения 
необходимы для безопас-
ности наших воспитан-
ников, — говорит дирек-
тор Центра «Старт» Елена 
Фролова. — Также они по-
зволяют быть в курсе того, 
что происходит в нашем 

общем доме, ведь мне по 
долгу службы приходится 
часто выезжать на совеща-
ния и в командировки. Мы 
очень благодарны метал-
лургам, которые помога-
ют нам решать проблемы. 

Начальник СПЦ № 2 
Дмитрий Степанов обеща-
ет, что подразделение про-
должит помогать «Старту».

 / …а Центру развития и социализации 
детей «Старт» — камеры видеонаблюдения

А в школу олимпийско-
го резерва «Золотые пер-
чатки» работники СПЦ № 2  
привезли специальную 
лебёдку для управления 
освещением. 

В декабре прошлого 
года боксёрский клуб пе-
реехал на новое место. С 
обустройством спортза-
ла помогали прокатчики: 

установили два турника, 
тренажёры для отработ-
ки «нырков» и ударов сни-
зу, специальные силовые и 
фигурные крюки для бок-
сёрских мешков, крепле-
ния для канатов и швед-
ских лестниц, разобра-
лись с программным обес- 
печением и подключили 
беговые дорожки. По сло-

вам заслуженного тренера 
России по боксу Евгения  
Сергеева, массивные крю-
ки не только легко выдер-
живают стокилограммо-
вые мешки, но и имеют 
уникальную конструкцию, 
которая напрямую влия-
ет на их износостойкость.  
Лет пятнадцать назад, ког-
да школа находилась ещё 
в старом помещении, ра-
ботники СПЦ № 2 помогли 
с приобретением и уста-
новкой подобных крюков, 
и они верой и правдой слу-
жат до сих пор. 

— Подобных приспосо-
блений (их уже 17) нет ни в 
одной боксёрской школе, — 
говорит Евгений Серге-
ев. — Крюк сделан на под-
шипнике, поэтому не име-
ет трения, а значит, нет и 
износа. 

В школе занимается 
более ста детей от вось-
ми лет и старше, а также 
взрослые.

 / Прокатчики подарили спортшколе лебёдку  
для управления освещением над рингом...

• АРТ-ОКНО

 ^ Подробности 
здесь:

Белым мелом…
Фестиваль «БелМелФест» 
пройдёт в Старом Осколе.  
Главный вдохновитель 
праздника — белый цвет, 
цвет мела как ассоциация с 
Белгородской областью.

Продлится фестиваль два 
дня. 8 июля в ЦСИ «Быль» 
участники круглого стола 

обсудят вопросы событийного 
туризма. 
А на следующий день в 10:00 гос-
тей будут ждать на площади у  
ЦКР «Молодёжный». Для горожан 
подготовили разнообразную раз-
влекательную программу. Старо- 
оскольцы смогут рассмотреть 
природные ресурсы под микро- 
скопом, сыграть в гигантские 
дженгу (игра, участники которой 
по очереди достают из башни бло-
ки и укладывают их на её верши-
ну) и шахматы. Дети поучаст- 
вуют в конкурсе рисунков на  
асфальте, интерактивных заня-
тиях и уличных играх, а взрослые 
приготовят и попробуют «белые» 
десерты. Организаторы ожидают 
большее, чем обычно, количество 
3D-рисунков от белгородских и 
приглашённых дизайнеров.
 У участников фестиваля будет 
возможность познакомиться с 
сербской культурой и кухней. 
В завершение «БелМелФеста» 
для горожан организуют «Белый 
ужин» в сопровождении серб-
ской музыки. Его гости, кстати, 
должны будут соблюдать «бе-
лый» дресс-код.
Напомним, фестиваль прохо-
дит в Белгородской области при 
поддержке грантового конкурса 
«АРТ-ОКНО» Благотворительно-
го фонда Алишера Усманова  
«Искусство, наука и спорт» и яв-
ляется победителем премии в 
области событийного туризма 
Russian Event Awards.

5 кг крышек

ЭКОЛОГИЯ

Юлия Шехворостова 
Фото Николая Рыбцева

Основная цель меро-
приятия — в попу-
ляризации раздель-
ного сбора отходов 
и привлечении вни-

мания к загрязнению природы 
пластиком.

— Суть акции проста — люди 
приносят крышки от пластико-
вых бутылок, а взамен получа-
ют маленькую рыбку, которую 
выпускают в Оскольское водо-
хранилище, — рассказал один из 
организаторов, начальник отде-
ла переводов ОЭМК Игорь Шашу-
рин. — Крышки от напитков — 
практически несобираемый вид 
отходов. Они повсюду — на ули-
цах, газонах, детских площад-

ках, пляже... Мы призываем пе-
рестать бездумно выбрасывать 
крышки, собирать их, сдавать на 
переработку и в целом бережнее 
относиться к природе.   

Присоединившихся к акции 
было немало, многие пришли во 
«Вместе Парк» с детьми. Для ма-
леньких участников доброволь-
цы подготовили развлекатель-
ную программу с аниматорами и 
музыкальным сопровождением. 

— Мы должны прививать де-
тям бережное отношение к при-
роде… Лучше — личным приме-
ром, — считает волонтёр ОЭМК, 
экономист управления вну-
тренних социальных программ  
Татьяна Кудинова.

Как только ведущий пригла-
сил всех обменять крышки на 
мальков, у контейнера образо-
валась очередь. За считанные 

минуты его наполнили разно- 
цветными отходами. Самый 
большой их запас привезла оэм-
ковская семья Шишкиных. 

— Мы давно сортируем мусор: 
бумага, пластик, продукты — 
всё отдельно. Крышки тоже со-
бирали, — рассказывают Ольга и 
Константин. — Привезли целый 
кулёк. Мероприятие полезное, 
плюс воспитательный эффект. 
Вон сколько здесь малышей! 
Уверена, после яркого праздни-
ка они запомнят, что пластик на-

А знаете ли вы, что…
На разложение пластика уходит более двух сотен лет. Попадая в землю, 
он распадается на мелкие частицы и начинает выбрасывать в окружаю-
щую среду химические вещества. Через грунтовые воды микрогранулы 
пластика и его химикаты просачиваются к ближайшим источникам  
воды, что нередко приводит к массовой гибели животных и растений.

до собирать и сдавать на перера-
ботку, а не выбрасывать.

— Ведь он долго разлагается 
в земле, — дополняет родите-
лей Маша. 

Сдав крышки, участники ак-
ции получали от волонтёров па-
кет с рыбкой и спешили к водо-
ёму, чтобы отпустить мальков в 
свободное плавание. 

В тот же день добровольцы 
ОЭМК расчистили от мелкой 
поросли и мусора участок при-
брежной зоны базы отдыха. 

Плыви, рыбка, плыви! 
Волонтёры «Вместе! С призванием» совместно с экологами  
Металлоинвеста провели акцию «Меняем крышку на малька»

 < Главным объектом 
детского интереса стал 
аквариум, в котором 
плескались 300 мальков 
карася: их предоставило 
ТОС «Вишнёвый» из села 
Лапыгино

собрали волонтёры  
во время акции «Меняем   
крышку на малька».           
Собранный пластик     
передадут в пункт приёма   
вторсырья.
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Экстремально, 
но безопасно
Старооскольцев научат тренироваться  
без рисков травмирования. 

На минувшей неделе спортплощадка в 
парке «Зелёный лог» в Старом Осколе 
стала тренировочной ареной для люби-

телей экстремальных видов спорта. Новички и 
те, кто уже долгое время занимается велотрю-
ками, скейтбордингом, самокатами и ворк-
аутом побывали на уроках у спортивных про-
фи из Курска. 
Многие старооскольцы уже неплохо знакомы 
с экстримом и воркаутом. Состязания по этим 
дисциплинам на фестивалях #ВСЕНАСПОРТ.рф 
собирают немало участников и зрителей. По-
этому команда проекта, который поддержива-
ет Благотворительный фонд «Искусство, наука 
и спорт», предложила провести в городе четы-
ре мастер-класса — два в июне и по одному в 
июле и августе. Они включают в себя базовые 
тренировки на брусьях, турниках, кольцах. 
Впрочем, инструкторы говорят, что «прока-
чивать» своё тело можно не только на спорт-
площадке. Делать это можно практически вез-
де, даже на лавочке у дома. Главное — свежий 
воздух, упорство и регулярность.
— Наши мастер-классы помогут объединить 
уже занимающихся ребят, привлечь новых и, 
конечно, научить делать это без риска травми-
рования, — отмечает представитель курской 
команды WORKOUT TIME Михаил Салтыков. — 
Будем рады встретить старооскольцев на  
соревнованиях и разделить с ними радость  
побед!
Показать результаты обучения экстремалы 
смогут на фестивале, который пройдёт 2 сен-
тября, в День города.  

Елена Филатова
Фото Валерия Воронова

Общество

ОБРАЗОВАНИЕ

• ПРОМТУРИЗМ

Алексей Cтроев 
Фото Владимира Авдеева 
 

Курская Коренская 
ярмарка в 22-й раз 
собрала промыш-

ленные предприятия, ре-
месленников и мастеров. 
В этом году её участника-
ми стали около 500 орга-
низаций из разных регио-
нов России, а также Шри-
Ланки, Белорусси, Индии, 
Уганды, Узбекистана и 
Вьетнама. 

Кто-то демонстриро-
вал народные промыслы, 
кто-то —  продовольствен-
ные товары или одежду. 
Предприятия Металло- 
инвеста — Михайловский 
ГОК и Оскольский электро- 
металлургический ком-
бинат — познакомили по-
сетителей ярмарки с про-
граммами промышленно-
го туризма. 

— Для нас Курская Ко-
ренская ярмарка — это ещё 
одна площадка, позволя-
ющая привлечь туристов, 

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 

Од и н н а д ц а -
тиклассники 
лицея № 3 от-
метили свой 
п ра з д н и к в 

ЦКР «Горняк». Директор 
по социальным вопро-
сам ОЭМК, депутат Сове-
та депутатов Староосколь-
ского городского округа 
Ирина Дружинина обра-
тилась к ним со словами 
напутствия: 

— Детство теперь оста-
нется только в воспоми-
наниях, ведь вы — на по-
роге взрослой жизни. Вам 
предстоит самостоятель-
но принимать решения и 
нести за них ответствен-
ность. Самое главное сей-
час — выбрать любимое де-
ло, оно поможет вам стать 
счастливыми. Идите к сво-
ей мечте, не боясь никаких 
преград! 

По традиции, которой 
ОЭМК хранит верность 
уже много лет, Ирина Дру-
жинина вручила памят-
ные подарки от Металло- 
инвеста 12 отличникам 
учёбы. Напоминать о шко-
ле им будут отличные бес-
проводные колонки. 

— Я до сих пор не верю, 
что это наши последние 

«Идите к своей мечте!»
Представители ОЭМК поздравили старооскольских  
выпускников

школьные дни, — гово-
рит Мария Винницкая. — 
С одной стороны, груст-
но от того, что расстаёмся 
с друзьями и любимыми 
учителями. Но в то же вре-
мя впереди — поступле-
ние в институт, новые на-

 ‐ Валентина 
Котарева,  
директор лицея № 3,  
и Ирина Дружинина 
вручают подарки  
от Металлоинвеста 
отличникам учёбы

138 выпускников    
Старого Оскола получили в подарок  
от Металлоинвеста портативные колонки.

С ярмарки — на комбинат

рассказать жителям регио- 
на о металлургическом 
производстве, — отмеча-
ет начальник управления 
корпоративных комму-
никаций ОЭМК Наталья  
Кудиярова. — Оскольский 
электро-металлургичес-
кий комбинат может заин-
тересовать в первую оче-
редь своими сотрудника-
ми — прекрасными тру-

жениками, поразить экс-
курсантов масштабами 
производства, красотой 
горячего металла. Добро 
пожаловать к нам в гости!

Кстати, скоро двери для 
промышленных туристов 
откроет и Лебединский 
ГОК. Одна из главных це-
лей проекта — профес-
сиональная ориентация 
молодёжи. 

#ХОЧУНАОЭМК

Хотите увидеть  
красоту горячего  
металла?   
Оставляйте заявку  
на сайе:

дежды, взрослая жизнь…
Схожие чувства и у Вла-

дислава Устинова, кото-
рый признался, что комок 
в горле не даёт кричать от 
радости. Вместе с товари-
щами он поедет покорять 
Москву. 

— Нас отлично подго-
товили к успешной жиз-
ни, — говорит бывший 
ученик. — Что бы ни слу-
чилось, я знаю, что всег-
да могу обратиться к сво-
им учителям и попросить 
помощи.

 / Команды ОЭМК и МГОКа приглашают гостей  
посетить предприятия Металлоинвеста

• #ВСЕНАСПОРТ

Важно

 > Чтобы не пропустить мероприя- 
тия проекта #ВСЕНАСПОРТ.рф, 
подпишитесь на обновления  
в социальной сети  
«Вконтакте»:
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Реклама. ООО «АкваБур»

• РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ.  (4725) 37-40-90; +7-920-200-61-81; E-MAIL: 321852@MAIL.RU

Информбюро

Реклама. ООО «Сталь-Снаб»

ООО «ОСМиБТ» реализует                                                                                    
 > бывшее в эксплуатации  

электросетевое оборудова-
ние, находящееся с 1991 г.  
на ОРУ-110 кВ ПС «Строймате-
риалы». Цена договорная.  
  
Контактный телефон:  
+7 (4725) 37-17-92,  
+7 929 00 221 65.

РЕМОНТ
 > Ремонт бытовой техники.  

Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 

 > Ремонт телевизоров.  
Недорого. На дому.  
8 (4725) 48-49-20,  
+7-908-781-86-99. 17  3-7

 > Ремонт стиральных машин  
и другой бытовой техники.  
Недорого. На дому.   
8 (4725) 48-49-20,  
+7-906-566-17-17. 17  3-7

 > Ремонт телевизоров  
на дому у заказчика. Цифровое 
телевидение от обычной антенны. 
Гарантия.  +7-903-642-21-30. 20  1-5

 > Профессиональный ремонт  
телевизоров, мониторов любой 
сложности. Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 

 > Ремонт холодильников  
у владельца на дому, с гарантией 
(сервисное профессиональное  
оборудование). Ежедневно.   
8 (4725) 44-24-89,  
+7-903-642-21-17. 3   12-13

 > Ремонт холодильников  
на дому, монтаж и обслуживание 
кондиционеров. (Холод-Сервис), 
+7-920-5555-789. Ежедневно. 18  3-7 

 

УСЛУГИ 
 > Обучение вокалу взрослых  

и детей от 3,5 лет. Постановка 
голоса. Подготовка к выступлению  
на сцене и в караоке.  
+7-915-572-17-80. 19   2-15

 > Укладка асфальта.  
Тел.: +7-910-364-80-97. 10  7-15

АО «ОЭМК им. А. А. Угарова»                                                                         

Реклама.

реализует бывшее в эксплуатации имущество:  
 > выправочно-подбивочно-рихтовочная машина ВПР-1200, 1987 г. в.  

Цена: 6 995 000 руб. 

 > автомобиль ГАЗ-27057, 2010 г. в. Цена: 127 330 руб.  
Контактные телефоны: 8 (4725) 37-49-33, 37-47-50.

По интересующим вакансиям обращайтесь  
с понедельника по пятницу с 8:30 до 17:30  

по адресу: мкр-н Ольминского, 12, каб. 516.  
Тел.: 8 (4725) 37-29-76, 37-32-30.

 � кондитер-бригадир:  
з/п от 38 000 руб.; 

 � повара-бригадиры:  
з/п от 38 000 руб.; 

 � повара:  
з/п от 36 000 руб.;

 � кассиры-контролёры: 
з/п от 35 400 руб.; 

 � кухонные рабочие:  
з/п от 33 000 руб.; 

 � грузчики-экспедиторы:  
з/п от 45 000 руб.

График работы — 2/2; 5/2. 

ООО «ТПО» требуются  
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ  

НА ПРЕДПРИЯТИЯ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ  
ОЭМК и Лебединского ГОКа:

Ре
кл

ам
а.

КОНКУРСЫ

КАК И КОГДА ПРОЙДЁТ КОНКУРС?
 > В онлайн-формате с 23 июня  

по 7 июля 2023 года. 

КТО МОЖЕТ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ?
 > Члены профсоюза ОЭМК.

КАК ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ?
 > Направить фотографии по  

адресу ppooemk@gmail.com  
с пометкой «Фотоконкурс».  
Необходимо указать данные изо-
бражённого на фото члена проф-
союза (Ф. И. О., специальность, 
подразделение, номинация,  
название работы). Конкурсные  
работы должны быть сделаны  
в период с 2018 по 2023 годы.

 > Участвовать в конкурсе может не 
более двух сюжетов в одной но-
минации, чёрно-белые и цвет-
ные, по электронной почте в 
формате jpg, jpeg, без сжатия, в 

«Мой профсоюз»
Профком ОЭМК проводит фотоконкурс ко Дню металлурга

хорошем качестве. В сопроводи-
тельном письме указать Ф. И. О. 
автора, информацию о том, где, 
когда, при каких обстоятель-
ствах был сделан снимок.

В КАКИХ НОМИНАЦИЯХ МОЖНО 
УЧАСТВОВАТЬ?

 > «Профсоюз в лицах» — фото  
ветеранов, профлидеров и проф- 
активистов, сделанные во время 
мероприятий, акций и т. п.

 > «Даёшь молодёжь!» — фото  
молодых работников, иллюстри-
рующие их участие в конкурсах 
профмастерства, творческих, 
спортивных и других меропри-
ятиях.

 > «Не работой единой…» — фото 
членов профсоюза в быту и на 
отдыхе. 

 > «Приз зрительских симпатий». 
Соревнуются все конкурсные 

работы. Победителя определят 
участники группы «Профсоюз 
ОЭМК» в соцсети «ВКонтактe».

ГДЕ РАЗМЕСТЯТ ФОТОГРАФИИ?
 > В группе профсоюза в соцсети  

«ВКонтакте»:

 > Все работы покажут на фото- 
выставке «Мой профсоюз!», а  
победителям вручат дипломы, 
денежное вознаграждение и  
призы (подарочные сертификаты).

ОСТАЛИСЬ ВОПРОСЫ?
 > Позвоните по телефону:  

37-55-86.

Реклама

 ^ Подробности 
здесь:

Желающие принять участие — до 1 сентября 
2023 года направьте письмо со своими данными 
(Ф. И. О., табельный номер, подразделение,  
должность) на почту: en-likhushina@oemk.ru  
или nasonova@oemk.ru

Стартовал приём заявок на соискание 
премии «Надежда России».
Российский союз научных и инженерных общественных 
объединений ежегодно проводит конкурс на соискание мо-
лодёжной премии в области науки и техники «Надежда Рос-
сии». Премия представляет собой медаль лауреата, диплом 
и денежное вознаграждение в размере 100 тысяч рублей — 
индивидуальному победителю и 150 тысяч рублей — твор-
ческому коллективу победителей.
Соискателями могут стать молодые инженерные кадры  
комбината. 
Основные критерии отбора:

 > возраст до 35 лет (включительно);
 > наличие научного задела в виде патентов, публикаций, 

дипломов или сертификатов научно-технических  
смотров, выставок, квалификационных аттестатов и т. д.
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